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Vendredi 10 novembre, la commune a accueilli une journée de formation sur   la prise en 
compte de la biodiversité dans les espace publics  organisée par le Département avec l’aide 
du CAUE (Conseil en Architecture, Urbanisme et Environnement).

Prendre en compte la bio diversité dans les espaces publics

Apéro-Jazz : une soirée chaleureuse

Le vendredi 17 novembre, une soirée « Apéro-Jazz » s’est déroulée 
dans la Boîte à Musiques, en compagnie d’Intercaves et du Vignoble 
Corbineau, ainsi que du groupe Colunia, dans le cadre de la saison 
culturelle 2017/2018.

C’était un programme festif qui était proposé aux Martipontains lors de cette 
soirée : partir à la découverte de crus locaux, proposés par une cave et un 
viticulteur de Pont Saint Martin, tout en profitant de douces mélodies de jazz 
jouées par le groupe Colunia.
« Nous avons voulu essayer un format original pour un événement : allier une 
dégustation de vins et un concert en même temps. Cette soirée, très conviviale 
s’est déroulée dans une ambiance chaleureuse » commente Marie-Anne David, 
adjointe déléguée à la vie culturelle et aux événementiels.

En attendant Noël…

Samedi 9 décembre, la municipalité, en partenariat avec l’Union de Commerçants, 
Artisans et Professions Libérales organisait des animations  pour faire patienter 
petits et grands avant Noël.

Après le vif succès qu’a eu l’événement de Noël l’an passé, les animations ont été 
renouvelées cette année. Au programme : dégustation de produits locaux offerts par 
l’UCAPL le midi, et promenade aux lampions en musique le soir, tout ceci en compagnie 
du Père Noël.
De nombreux Martipontains étaient présents pour profiter de cette soirée festive et 
conviviale en famille, pour profiter avant l’heure de l’ambiance chaleureuse de Noël.
« Nous souhaitions un événement convivial et festif, pour célébrer les fêtes de fin d’années 
en famille, mais également pour mettre à l’honneur nos belles illuminations de Noël. » 
explique Christian Chiron, adjoint délégué au Patrimoine Bâti et au Développement 
Économique.
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Prendre en compte la bio diversité dans les espaces publics
Rappelons que la diversité du vivant, aussi bien animale (insectes, 
amphibiens, oiseaux etc.) que végétale régresse de manière 
dramatique en ce début de 21ème siècle du fait notamment de 
l’urbanisation.

Plus de 30 élus et techniciens de collectivités de Loire-Atlantique 
étaient présent lors de cette journée animée par des professionnels 
reconnus (botaniste, paysagiste…) et les techniciens de la 
commune. 

Lors de la visite de la commune, les actions réalisées en matière de 
biodiversité ont été mises en avant : choix des palettes végétales, 
terrain de foot zéro phyto, projet des prés Moreau et du Marais 
de l’île etc. Suite au partage d’expérience, les professionnels ont 
échangé ensemble sur les moyens de mieux prendre en compte cet 
enjeu majeur du 21ème siècle dans la gestion des Espaces verts et les 

projets d’aménagement. 

« Cette journée passionnante a donné de nombreuses idées aux services 
espaces verts et Environnement de la commune.  Gageons qu’ils sauront 
en tirer parti pour qu’e l le reste en pointe dans ce domaine.  » conclut 
Bernadette Graton, adjointe déléguée à l’Environnement, au Cadre de Vie 
et aux Loisirs.

Accueil des nouveaux Martipontains

Samedi 18 novembre, les nouveaux Martipontains arrivés sur la commune tout au long 
de l’année 2017 étaient invités à échanger ensemble avec l’équipe municipale autour d’un 
apéritif en toute convivialité.

Pas moins d’une vingtaine de familles se sont 
rencontrées à l’invitation de la municipalité dans 
la salle de la Charmille. 
«  Ces rencontres témoignent de la diversité et 
de la mixité sociale et géographique de notre 
population. Tous ont en commun de s’enraciner 
à Pont Saint Martin pour ces atouts stratégiques 
mais aussi sa qualité de vie. » explique Yannick 
Fétiveau, maire.
Après un accueil du maire et la présentation 

de l’équipe municipale présente, les nouveaux 
arrivants ont pu échanger leurs histoires, leurs 
ressentis, leurs souhaits, leurs questions.
«  Nous avons à coeur que l’accueil des 
nouveaux arrivants sur notre commune reste 
un moment unique et convivial. Un temps fort 
intergénérationnel sans cérémoniel qui laisse 
place plus à la découverte.  » conclut Nicolas 
Bertet, adjoint délégué à la communication, à la 
vie citoyenne et participative.

Journée de l’emploi : développer son réseau

La seconde édition de la journée de l’emploi s’est déroulée mercredi 29 novembre à l’espace 
le Grand Lieu, à la Chevrolière. Organisée conjointement par Pont Saint Martin et La 
Chevrolière, ce forum proposait près de 450 offres d’emploi sur le territoire de Grand Lieu.

Au total, ce sont 40 exposants qui étaient présents lors de cette journée pour accueillir les visiteurs. 
Des secteurs variés étaient représentés : la défense, l’aide à la personne, les transports, l’agriculture 
ou encore la vente à domicile, et deux ateliers pour préparer sa candidature étaient proposés.  Cette 
journée faisait suite à la première édition organisée à Pont Saint Martin en mars 2016, et permet de 
faciliter la relation entre les demandeurs d’emploi et les entreprises qui peinent parfois à recruter.
  « Globalement, les retours des entreprises étaient satisfaisants et quelques contacts se sont 
concrétisés, indique Christian Chiron, adjoint délégué au patrimoine et à la vie économique. Ce forum 
était ouvert à tous, aussi bien aux jeunes qui cherchent leur voie qu’aux personnes qui souhaitent 
changer d’orientation professionnelle. »
La prochaine édition de ce forum aura lieu en 2018, à Pont Saint Martin.
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Bonne Année 2018 
à toutes et à tous !

Chers Martipontains,

C’est avec beaucoup de plaisir que je vous 
adresse, au nom du Conseil Municipal, mes 
meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2018, 
qui sera marquée par de nombreuses réalisations 
au bénéfice de tous les Martipontains. Les 
«  nouveaux visages  » des rues de Nantes et 
d’Herbauges viendront concrétiser notre volonté 
d’embellir notre commune pour laquelle  nos 
concitoyens ont eu un véritable coup de cœur. 
Le démarrage de la construction de notre salle 
festive illustrera notre souhait de maintenir le 
lien entre les Martipontains à travers de grands 
moments festifs et associatifs.
Nous réussirons notre commune ensemble grâce 
à notre contribution quotidienne. 
Faire vivre notre commune, c’est faire vivre nos 
commerces de proximité, c’est nous investir en 
donnant un peu de son temps dans les écoles 
ou au sein du tissu associatif, c’est rencontrer 
les autres en participant aux manifestations 
organisées pour mieux se connaître et mieux se 
comprendre.
Malgré les contraintes budgétaires liées aux 
baisses des dotations de l’État et à l’incertitude 
des contributions liées à la réforme de la taxe 
d’habitation, il nous faudra sur 2018 poursuivre 
nos actions au service des Martipontains en 
faisant progresser notre commune dans les 
domaines du logement, des mobilités, de 
l’économie et de l’environnement. 
Je vous invite à venir nous rencontrer le vendredi 
12 janvier, à 19h30 en salle Gatien, lors de la 
cérémonie des vœux à la population pour cet 
important moment de la vie de notre «  petite 
cité » qui doit garder son « caractère » tout en 
se modernisant.
Confiant en notre avenir et enthousiaste au regard 
des enjeux futurs, je vous remercie pour votre 
confiance et vous confirme mon engagement 
total et celui de mon équipe pour cette nouvelle 
année qui se profile.
Bonne année à toutes et à tous, que cette année 
soit belle pour tous les Martipontains.
 
Yannick Fétiveau
Maire de Pont Saint Martin

Voyage à Mimizan
40 seniors de de Pont Saint Martin et de La Chevrolière sont partis à Mimizan 
Plage pour 8 jours du 10 au 17 septembre. Ce séjour a été organisé par 
les Centres Communaux d’Action Sociale de  des  deux communes   dans 
le cadre du programme « Seniors en Vacances de l’Agence Nationale des 
Chèques Vacances (ANCV) ». Il permet d’obtenir une réduction du coût du 
séjour pour les personnes éligibles à l’aide de l’ANCV.

Les deux CCAS ont voulu aller plus loin pour faciliter aux seniors l’accès aux vacances, 
en répondant à l’appel aux projets d’Actions Gérontologiques d’Initiative Locale de 
2017 de la CARSAT des Pays de la Loire. La CARSAT a accordé une subvention de 
2 956 €.

 

Il s’agit de soutenir financièrement des actions collectives « pour bien vieillir en Pays 
de la Loire ». Concrètement, en plus de l’aide financière de l’ANCV, cette subvention 
couvre les frais de transport aller/retour au village vacances et celui  d’un des deux 
accompagnateurs.

« C’est la troisième année consécutive que la CARSAT accorde un soutien financier 
pour ce projet en faveur des personnes retraitées des deux communes. Cette aide va 
permettre de renouveler cette action pour le grand plaisir de nos aînés. » commente 
Karine Meng, adjointe déléguée à la Petite Enfance et à la Solidarité.

Vœux à la population
Yannick Fétiveau, maire, et l’ensemble du conseil municipal vous invitent 
à la cérémonie conviviale d’échanges des vœux, vendredi 12 janvier, 
19h30, salle Jean-Philippe Gatien (complexe sportif Valdôtain).
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Le compte-rendu complet 
est consultable en ligne surConseils Municipaux  

du 19 octobre et du  
23 novembre en bref

CULTURE ET ÉVÉNEMENTIELS

Adoption des tarifs 2018
Les membres du conseil municipal, à l’unanimité approuvent la 
réactualisation des tarifs municipaux à partir du 1er janvier 2018. 
Les tarifs proposés tiennent compte d’une augmentation moyenne 
de 2 %. 

Convention de partenariat avec l’AREJ pour le Comité de jumelage
En 2016, une convention de jumelage a été créée. Cette convention 
permettait d’assurer un financement régulier basé sur le versement 
d’une dotation globale forfaitaire calculée sur la base du nombre 
d’habitants. Le premier bilan des comptes du Comité de Jumelage 
fait apparaître un déficit important. La contribution a été revue à 
0,89 €/habitant au lieu de 0,55 €.

COMMUNICATION

Dématérialisation des convocations du conseil municipal
La commune a souscrit au service DOCAPOST Fast permettant la 
dématérialisation des convocations du conseil municipal tout en 
réduisant de manière importante la consommation de papier. L’accord 
de chaque membre du conseil a été sollicité pour l’application de ce 
dispositif et notamment pour l’utilisation d’une tablette permettant 
le téléchargement des documents transmis via un lien généré par la 
plateforme.

URBANISME

Acquisition de parcelles
La municipalité a acquis les parcelles suivantes : 
-  Parcelle A 1709 (p) de 454 m2 au prix de 0,40  € le m², hors 

frais d’acte notarié et de bornage à la charge de la commune. 
Cette parcelle permettra d’améliorer la visibilité et la sécurité des 
randonneurs, en déplaçant le point de traversée en face du magasin 
la « Prairie des Saveurs ».

-  L’intervention de l’AFLA a été sollicitée pour l’acquisition et le portage 
du bien constitué de la parcelle AB 263, AB 1002 et AB 948, ainsi 
que pour la parcelle 8bis et 10 rue de Nantes. Ceci est inclut dans le 
programme de réserve foncière sur le territoire afin de permettre la 
réalisation d’opérations telles que des logements sociaux.

-  Plusieurs parcelles d’une superficie totale d’environ 102 967 m2 
au prix de 54 405,40 € hors frais d’actes notariés à la charge de la 
commune, dans le cadre du projet du Marais de l’Île.

-  Parcelle AH 188 d’une superficie totale de 10 808 m2, au prix de 
6 484,80 € hors frais d’actes notariés à la charge de la commune, 
dans le cadre du projet de Marais de l’Île.

Réalisation de l’échangeur de Viais
Les parcelles cadastrées ZD 12, ZD 13, ZD 19, ZD 21, ZD 31 et 
ZD 163 d’une superficie de 1 754 m² avant bornage ont été mises 
en vente au prix de vente de 0,25 € (soit un total de 438,50 €) en 
ajoutant le montant de remploi de 87,70 €, frais de bornage et d’acte 
à la charge de l’acquéreur.
L’abandon du passage souterrain dit « de la Bénétière » a été acté 
en concertation avec les riverains de Viais et de la Bénétière présents 
lors de la réunion publique du 5 juillet, et permet au département de 
supprimer cette voie du projet. Les économies générées par cette 
suppression seront redéployées par ailleurs.

Révision allégée n° 1 du PLU relative aux zones humides
La révision allégée n° 1 du Plan Local d’Urbanisme (PLU) a été 
prescrite, ainsi que la fixation des objectifs poursuivis par la 
commune dans le cadre de cette révision, permettant la mise à 
jour des zones humides identifiées aux documents graphiques du 
PLU. Le projet sera soumis à évaluation environnementale ainsi 
qu’à concertation avec les habitants, associations locales et autres 
personnes concernées. Après bilan de la concertation, le dossier fera 
l’objet d’un examen conjoint par l’État et les Personnes Publiques 
Associées, suivi d’une enquête publique. 

ENVIRONNEMENT

Appel à projet « Reconquête des friches agricoles »
Les membres du conseil municipal, à l’unanimité, approuvent l’intérêt 
d’engager des actions pour la reconquête du foncier agricole sur la 
commune, décident que la commune sera maître d’ouvrage dans la 
mise œuvre de cette action et sollicitent la somme de 20 000 € auprès 
du Département dans le cadre de l’appel à projet «  reconquête du 
foncier agricole ».

Avenant n° 2 au Contrat Territorial du Bassin Versant de Grand-Lieu
Le conseil municipal approuve l’avenant n°2 au Contrat Territorial de 
Bassin Versant de Grand Lieu et les financements en cours, entrant 
dans le cadre du projet du « Marais de l’Île ». Pont Saint Martin avait 
inscrit un montant prévisionnel pour des acquisitions foncières de 
zones humides au Contrat Territorial Milieux Aquatiques. L’objectif 
d’acquisition a été revu à la hausse (objectif de 23,5 ha de zones 
humides), en intégrant des travaux de restauration. 
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Nos amis les chats…
Depuis le 1er janvier 2012, la loi oblige les propriétaires de chats à identifier leur compagnon. Nombre 
d’entre eux « sans identité » sont encore trop souvent abandonnés et laissés à leur sort.

Les chats sauvages se reproduisant, les bébés prolifèrent, 
provoquant nuisances sonores, miaulements intempestifs, 
destructions de poubelles. Ils représentent aussi un risque sanitaire 
pour les autres animaux domestiques. Pourtant, les chats ne sont 
pas, à la base, un problème. Ils remplissent une fonction sanitaire 
en chassant et contenant les populations de rats et de souris. Pour 
éviter la prolifération des chats sauvages, la municipalité propose, en 
partenariat avec le vétérinaire M. Gasselin, une stérilisation contre 
une aide ponctuelle à subsistance pour le matou. Contactez la mairie 
au 02 40 26 80 23.

NE PAS LES PRENDRE POUR 
DES CIVETS !

Si les chats aiment à se promener, il n’en reste pas moins qu’ils 
sont considérés comme en état de divagation s’ils sont à plus de 
200 m des habitations. Certains ont été retrouvés plombés ou 
empoisonnés, pour autant, assurément, ils ne feraient pas de bons 
civets… Rappelons que la loi sanctionne par l’Article R655-1 du 
Code Pénal «  Le fait, sans nécessité, publiquement ou non, de 
donner volontairement la mort à un animal domestique … »

Une population piscicole en souffrance
Depuis fin octobre, on constate un phénomène de concentration de milliers de poissons dans le cours de l’Ognon, entre le 
quai des Romains et le ruisseau de la Patouillère, s’accompagnant de mortalité. Le même phénomène s’est déjà produit l’an 
passé à la même période, ainsi qu’en novembre 2005.

Les acteurs de l’eau et des milieux 
aquatiques ont immédiatement été alertés 
par la commune : service de l’Etat (ONEMA, 
DDTM), Syndicat du Bassin Versant de 
Grand Lieu, la Fédération départementale 
de pêche et l’Association de pêche locale la 
« Gaule nantaise ».

Après diagnostic, les organismes sollicités 
s’accordent sur le fait que le phénomène 
de mortalité est naturel et non lié à une 
pollution extérieure. En effet, à cette saison, 
les poissons du lac (brèmes, gardons et 
sandres) remontent le cours de l’Ognon 

et ses annexes. Malheureusement, la 
rivière manque cruellement d’oxygène en 
raison d’un déficit de pluviométrie et de 
renouvellement de l’eau entrainant une 
anoxie des poissons.  « Les niveaux d’eau 
actuels correspondent à ceux de la saison 
estivale, un niveau dramatique pour cette 
saison où les pluies sont normalement 
abondantes. L’absence de débit est criante. » 
commente Bernadette Graton, adjointe 
déléguée à l’Environnement, au Cadre de 
Vie et aux Loisirs.  Le manque d’oxygène est 
accentué par le regroupement des poissons, 

l’accumulation de déchets végétaux liée à 
l’automne et une qualité de l’eau médiocre. 

Vendredi 17 novembre, une pêche de 
sauvegarde a été réalisée à l’initiative de la 
Fédération de Pêche de Loire-Atlantique. 
Elle a eu lieu en présence du Syndicat 
de Bassin Versant de Grand Lieu, de la 
Gaule Nantaise, et des services techniques 
municipaux. « Cette opération s’est déroulée 
toute la matinée, et a consisté à récupérer 
des milliers de poissons concentrés dans 
quelques bassins sur le ruisseau de la 
Patouillère, afin de les relâcher dans la 
Boulogne, où ils trouveront suffisamment 
d’espace et d’oxygène pour survivre.  » 
conclut Yannick Fétiveau, maire. L’impact de 
cette action reste toutefois limité au regard 
de l’ampleur du phénomène, mais ce sont 
tout de même 1850 kg de poissons qui 
ont pu être récupérés, principalement des 
cyprinidés au stade juvénile, ainsi que de 
jeunes sandres.

Ce phénomène a également été constaté sur 
d’autres cours d’eau de Loire-Atlantique et 
risque malheureusement de se reproduire 
au regard des changements climatiques que 
nous vivons ces dernières années. 
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Portes ouvertes 
des services 
périscolaire et 
extrascolaire
La Maison de l’Enfance et le restaurant scolaire ouvriront 

leurs portes, le samedi 27 janvier de 9h30 à 12h30.

L’équipe en charge des différents services périscolaire 
et extrascolaire sera présente pour vous informer sur 
les fonctionnements de l’Accueil Périscolaire, les 
Temps d’Accueil Pédagogiques, la pause méridienne 
et l’Accueil de Loisirs. Vous aurez l’occasion de visiter 
les locaux dans lesquels seront accueillis vos enfants.

Le bureau Formalités-Familles à la mairie sera 
également ouvert pour vous permettre d’inscrire votre 
enfant dans les écoles maternelle et élémentaire Les 
Halbrans pour la rentrée 2018. Pour finaliser le dossier 
d’inscription, le livret de famille, le carnet de santé et 
un justificatif de domicile sont nécessaires.

Marais de l’Île : le projet 
se dessine avec vous
Bernadette Graton, adjointe déléguée à l’Environnement, au Cadre 
de Vie et aux Loisirs, convie l’ensemble des Martipontains à prendre 
part à la réunion de présentation du projet du Marais de l’Île.

Cette réunion publique aura lieu le mercredi 24 janvier à 20h30, dans la 
salle de la Boîte à Musiques, en présence des élus, du chargé de mission 
environnement de la mairie, et de Brice Livoir, naturaliste. 

EXPOSITION TOUR DU LAC DE GRANDLIEU

En prévision de cette réunion publique, l’exposition « Tour du Lac de GrandLieu » 
sera à nouveau visible dans le hall du 3ème Lieu, du 10 au 27 janvier. Cette 
exposition présente le patrimoine naturel du lac et ses abords.

DÉCOUVRIR LE MARAIS DE L’ÎLE

Le chargé de mission environnement vous propose une balade commentée, 
le samedi 20 janvier au bout du Quai des Romains, afin de découvrir ce 
patrimoine méconnu et les enjeux liés à sa préservation. Inscription obligatoire 
à missionenvironnement@maiie-pontsaintmartin.fr ou au 02 40 26 89 41.

Grandes vacances et petits budgets : 
parlons-en !
Parce que les vacances c’est bon pour tout le monde, le réseau « Solidarités Grand-Lieu et Logne » organise pour la 
deuxième année consécutive un forum sur les « Grandes Vacances et petits budgets ! »

Le vendredi 26 janvier, salle du Marais,  
allée des Chevrets  

à Saint Philbert de Grand-Lieu.

Entrée libre à partir de 15h et jusqu’à 18h30.
Moment privilégié ouvert à tous. Vous y 

trouverez des conseils, astuces et soutiens 
pour organiser vos vacances et celles de vos 
enfants sans trop dépenser. N’hésitez pas à 
venir avec vos enfants, un espace est prévu à 
leur attention animé par des professionnels 
de l’A.D.T.

Partenaires impliqués : Département de Loire-
Atlantique, C.A.F., Vacances et Famille, Secours 
Populaire, Secours Catholique, ADT, CCAS, 
ADAPEI, PEP 44, CPIE, TIC ETAC, Mission 
Locale, Croix Rouge…
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Portail Familles : faciliter vos démarches 
administratives
Depuis le 1er janvier, le portail Familles est désormais accessible à chaque famille ayant un ou plusieurs enfants scolarisés 
sur la commune ou participant aux activités enfance-jeunesse.

Ce guichet numérique permet d’effectuer 
l’ensemble des démarches enfance et 
jeunesse en ligne : gestion des réservations, 
des inscriptions, des absences, modification 
des coordonnées et paiement en ligne.

«  Facile d’accès et intuitif, ce nouvel outil 
offre un gain de temps considérable pour 
effectuer l’ensemble des démarches liées à la 
restauration scolaire, l’accueil de loisirs, les 
Temps d’Activité Pédagogiques ou encore 
le service jeunesse.  » explique Yannick 
Fétiveau, maire.                        

Accessible 24h/24 depuis un ordinateur, une 

tablette ou un smartphone, ce portail famille 
vous permettra de faire vos réservations, de 
signaler changement de planning, ou encore 
réaliser une demande d’attestation.

Un courrier a été envoyé au cours du mois 
de décembre à l’ensemble des familles 
utilisatrices des services enfance, scolaire et 
périscolaire. Celui-ci contient la clé enfance 
à renseigner lors de l’inscription, ainsi que 

le guide d’utilisation du portail familles. Si 
vous n’avez pas reçu ce courrier, contactez 
le bureau Formalités Familles.

Pour toute question relative au portail 
famille, contactez le bureau Formalité des 
Familles au 02 40 26 80 23 ou par mail : 
formalitesfamilles@mairie-pontsaintmartin.fr

Recensement de la population 2018
Vous allez être recensé(e) entre le 18 janvier et le 17 février. Un agent recenseur se présentera chez vous et vous demandera 
de répondre à l’enquête sous quelques jours.

Il vous remettra à cet effet des codes personnels pour vous faire 
recenser en ligne. Si vous ne pouvez pas répondre par internet, vous 
pourrez toutefois utiliser des questionnaires papier que votre agent 
recenseur viendra récupérer. Vos réponses resteront confidentielles et 
seront remises à l’Insee pour établir des statistiques rigoureusement 
anonymes, conformément aux lois qui protègent votre vie privée.

Votre agent recenseur est tenu au secret professionnel, il sera muni 
d’une carte officielle avec photo qu’il devra vous présenter. Vous 
trouverez, ci-dessous, les photos des agents recenseurs missionnés 
sur notre commune de Pont Saint Martin.

Nous vous remercions de leur réserver le meilleur accueil.

Carole Hermouet Sylvie Medjber

Caroline Seguin

Joel Buord

Christian Gauthier

Martine Corbineau

Jacqueline Puaud Rodrigue Grupont Dominique Gibert

Eliane Preaubert
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Brins de Voix
Brins de Voix est un ensemble vocal féminin 

martipontain créé en 2016. Accompagné au piano ou a 

cappella, Brins de Voix interprète des pièces pour deux 

ou trois voix de femmes de toutes les époques, allant 

du baroque jusqu’au XXème
 siècle.

Le trio se produit 
dans les églises 
et chapelles de la 
région de Nantes 
et prend plaisir 
à inviter d’autres 
artistes lors de 
ses concerts 
pour enrichir 
et diversifier le 
programme.

Jouons 
ensemble !
Les bénévoles de la FCPE et les agents de la 

médiathèque ont sélectionné différents jeux 

auprès de l’association nantaise « La Maison 

des Jeux »  : jeux de constructions, jeux de 

sociétés, puzzles, espace ludique…il y en 

aura pour tous les goûts ! À cette occasion,  

la FCPE tiendra un stand avec des boissons 

et des friandises ; un goûter sera proposé 

à l’issue de la journée. Les bénévoles de la 

FCPE et un animateur de « La Maison des 

jeux » vous guideront pour passer un après-

midi ludique et chaleureux. Les enfants 

seront sous la responsabilité des parents ou 

de l’adulte qui les accompagne. 

de 14h30 
à 17h

27
samedi

ja
nv

ier
Salle 

d’Animation 
et Boîte à 
Musiques

16 h

21
dimanche

ja
nv

ier

à l’église

En janvier à la 
médiathèque

HEURE DU CONTE

mercredi 17 janvier de 16h à 16h30. 

Venez écouter les histoires lues par l’équipe de la 
médiathèque. À partir de 4 ans, inscription gratuite à 
l’accueil de la médiathèque ou au 02 40 32 79 27

NUIT DE LA LECTURE

Vendredi 19 janvier de 18h à 21h.

La médiathèque vous accueille en soirée à l’occasion de 
cette manifestation nationale qui met la lecture à l’honneur. 
Ne soyez pas timide, et munissez-vous de votre livre 
de chevet afin de partager à voix haute un extrait  ! Vous 
pourrez également rencontrer à 19h M. Parnaudeau, M. 
Batard et M. Gauthier pour échanger autour de leur livre 
respectif, emprunter des documents, lire en dégustant une 
douceur jusqu’à 21 h !

TOUTE PETITE HEURE DU CONTE

Samedi 27 janvier  - Deux séances : 10h-10h30 ou 11h-11h30.

Comptines, chants, lectures d’albums adaptés aux jeunes 
enfants, animés par Noémie Tranchant, bibliothécaire 
jeunesse. Pour les enfants de 0 à 3 ans accompagnés d’un 
parent, inscriptions obligatoires au 02 40 32 79 27.

ERRATUM

Contrairement à ce qui a été annoncée dans la plaquette de 
la programmation culturelle, il n’y aura pas de projection 
de film d’animation le samedi 27 janvier pour les 0-3 ans.

Gratuit.

Gratuit.
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Enquête publique : zonage 
d’assainissement eaux pluviales
Les pièces du dossier ainsi que le registre d’enquête seront déposés à la mairie de Pont Saint Martin, rue de la Mairie 
44860 Pont Saint Martin, du 8 janvier 2018 au 8 février 2018 inclus afin que chacun puisse en prendre connaissance.

Le commissaire enquêteur recevra en bureau de permanence (annexe 
mairie) de Pont Saint Martin aux jours et horaires suivants afin de 
répondre aux demandes d’information présentées par le public : 
Lundi 8 janvier de 8h45 à 12h15, mardi 16 janvier 2018 de 8h45 
à 12h15, samedi 27 janvier 2018 de 9h à 12h, mercredi 31 janvier 

2018 de 13h45 à 17h, jeudi 8 février 2018 de 13h45 à 17h. Les 
observations éventuelles pourront être consignées sur le registre 
d’enquête ouvert à cet effet, ou être adressées par écrit à M. Jean Le 
Moine, en mairie de Pont Saint Martin, rue de la Mairie 44860 Pont 
Saint Martin, lequel les annexera aux registres d’enquête.

Vœux des élus et de l’association  
Pont-Saint-Martin-Avance
Les élus du groupe Pont-Saint-Martin-Avance sont heureux d’inviter les Martipontaines et les Martipontains à la présentation 
de leurs vœux pour l’année 2018.

Ce sera le moment de faire le bilan de l’année écoulée, de présenter 
les projets de l’année à venir et de répondre aux questions qui seront 
posées. La cérémonie aura lieu à la salle Saint Martin, le samedi 20 

janvier à 11h. La traditionnelle galette des rois et le pot de l’amitié 
clôtureront ce moment de convivialité.

  Les élus du groupe minoritaire Pont-Saint-Martin-Avance

Bonne année à tous les Martipontains
Dans son édito, Yannick Fétiveau notre maire nous annonce avec beaucoup d’enthousiasme une année 2018 riche en 
réalisations mais aussi une année très fructueuse en études et en projets pour préparer notre avenir dans les domaines 
variés  de l’économie,  du logement , des mobilités, de la transition énergétique et du lien social tant dégradé au sein de 
notre société parfois peu solidaire mais pour autant très généreuse pour les grandes causes.

En  2018, nous allons pouvoir bénéficier de tout ce travail 
préparatoire, exécuté en amont,  indispensable à la réussite de la 
modernisation de Vivons tous ensemble la chance que nous avons 
d’être à Pont st Martin.

Pont St Martin avec notamment le démarrage de la construction 
de notre salle festive ouverte à tous et de l’échangeur de Viais dont  
l’enjeu n’est plus à démontrer.  L’arrivée de nouveaux logements au 
Moulin Olive, aux Jardins de l’Abbaye et au sein du Duetto au centre 
bourg  concourront à notre dynamisme grâce à l’arrivée de primo-
accédants, souvent des jeunes couples,  mais aussi de séniors 
souhaitant s’investir et vivre leur retraite au cœur d’une commune à 
la qualité de vie reconnue. Les Jardins du Bourg constitueront une 
offre spécifique pour nos ainés dans un cadre solidaire ancré sur le 
lien social et la vie de quartier.

Les travaux sur nos voiries en faveur de mobilités apaisées et de 

l’embellissement du bourg ou des villages, l’étude agricole visant 
le renforcement des sièges d’exploitation, le développement de 
nouveaux parcs économiques, la préservation de nos espaces 
naturels et le maintien d’un service public de qualité constitue le fil 
conducteur de notre action.

Malgré une conjoncture nationale encore incertaine,  nous vous 
proposons de venir rejoindre vos élus pour construire avec eux notre 
avenir. Notre souhait est bien de trouver les meilleures solutions 
ensemble avec pragmatisme et parfois un peu de patience compte-
tenu de la raréfaction des deniers publics. C’est donc avec beaucoup 
d’optimisme et de générosité pour notre commune que nous vous 
adressons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. Santé et 
bonheur  à vous tous et à tous ceux qui vous sont chers.

Les élus du groupe majoritaire Ensemble Réussir Pont Saint Martin
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Fête de Noël à 
l’école St Joseph
Le 22 décembre, un temps fort pour l’école Saint Joseph :
- Tous les enfants ont pu rencontrer le Père Noel,
- Un décor de Noël apprécié par les petits comme par les grands,
- Un goûter a rassemblé un grand nombre d’enfants,
- Une marche aux lampions en chantant « Petit Papa Noël », 
-  Les élèves du cycle 3 ont chanté dans l’Eglise pour clôturer cette soirée conviviale.

L’ÉCOLE SAINT JOSEPH 
PENSE ÉCO-GESTES

N’oubliez pas de stocker et 
de ramener tous vos papiers 
à l’école. Prochaine collecte 
les samedis 13 janvier et 10 
février, rendez-vous entre 11h 
et 12h.

Bien manger 
à Pont Saint 
Martin
Tous les jeudis soir, entre 18h et 19h, 
sous le préau de l’école Saint Joseph, 
venez remplir votre panier de produits 
locaux et bio.

Jérémy, producteur de légumes à Saint-Aignan, 
René éleveur de poules pondeuses et de poulets à 
Legé, Laurence, paysanne boulangère à Montbert, 
Samuel fabriquant de crêpes, de galettes et de 
gourmandises à Montbert vous proposent des 
produits de qualité en circuit-court.

Des contrats souples, avec des prix justes 
permettent aux adhérents de s’alimenter 
sainement tout en soutenant des producteurs 
locaux. C’est la garantie de consommer 
des aliments de saison, cueillis à maturité, 
frais, variés et produits dans le respect 
de l’environnement. C’est un système où 
producteurs et consommateurs sont gagnants.

Si de nouvelles personnes adhèrent, l’offre 
pourra être diversifiée avec de nouveaux 
produits (produits laitiers, viande bovine, porc, 
miel…) Alors n’hésitez plus à prendre contact 
avec nous et à venir rencontrer producteurs 
et adhérents lors d’une distribution, moment 
d’échanges toujours convivial.

Contact : amap.martipontaine@gmail.com

Vous pouvez également consulter le site :  
https://www.panierlocal.com/amap-martipontaine/

Amicale Laïque
L’Amicale Laïque est une association composée de 
bénévoles et de parents d’enfants des écoles publiques 
Les Halbrans, organisant divers événements (concerts dans les jardins, vide-grenier 
couvert, conférence gesticulée) pour promouvoir la laïcité, l’école publique et les 
liens intergénérationnels. L’Amicale Laïque finance aussi certains projets proposés 
par les enseignants (pour cette année : l’USEP en maternelle et les interventions 
CPIE sur l’environnement en élémentaire). Assemblée générale et Galette des Rois  
jeudi 18 janvier à 20h30 à la Boîte à Images du 3ème Lieu.

Peu connue, cette association vaut le détour ! Venez nous rencontrer lors de l’assemblée 
générale. L’adhésion est en prix libre à partir de 5 €.

APEL Saint Joseph
L’APEL de l’école Saint Joseph organise un loto le dimanche 11 février à 14h à la 
salle des fêtes. L’ouverture des portes se fera à 13h15. Venez tenter votre chance 
petits et grands pour gagner de nombreux lots... N’hésitez pas à venir en famille ou 
entre ami pour passer un après-midi convivial.
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Classe 58
Vous êtes nés en 1938 et souhaitez fêter vos 80 ans avec les 
personnes de votre âge ? Un repas est organisé le samedi 7 avril.

Alors n’hésitez pas et contactez-nous aux numéros suivants  : 
Joseph Saupin au 02 40 32 77 65 ou 02 40 31 27 20.  
Prévenir au plus tard en février.

USP Tennis de Table
La première phase de la saison 2017-2018 se termine.     
La dernière journée fut déterminante pour les deux R3 qui 
jouaient leur maintien.

 Bilan de cette saison :
-  Deux beaux résultats : la montée de l’équipe phare du club, la R2 

monte en R1 et la montée de l’équipe féminine.
-  Remarquable parcours de la D3, jouant la première place au 

dernier match.
-  Deux faux pas :  descente de la D0 et de la D2. La descente de la 

D2 empêcherait la montée éventuelle de la D3.

Cette première phase nous montre des résultats inégaux qui 
s’expliquent par un nombre de joueurs absents pour santé, vie 
privée ou vie professionnelle. Le retour de certains joueurs sera 
bénéfique pour la phase 2 qui permettra, peur être, la remise à 
niveau de certaines équipes.

DATE À RETENIR

Galettes des rois, à la salle Gatien, vendredi 19 janvier à 19h, où 
l’ensemble du club est invité : licenciés, non licenciés, jeunes et parents...

L’USP Tennis de Table, par son président Damien Alletz, offre tous ses 
vœux de santé et de bonheur à tous les Martipongistes en particulier 
et à tous les Martipontains en général. Bonne année 2018 à tous.   

USP Tennis
Une nouvelle année commence, et la saison tennistique 
suit son court. Les championnats ont bien avancé et 
le club et ses représentants font de leur mieux pour 
prendre du plaisir sur le terrain tout en gardant un esprit 
cordial et compétitif.

En partenariat avec Technifibre depuis 2016, notre fournisseur 
de balles , nous avons proposé à nos joueurs et joueuses 
de revêtir de nouvelles couleurs lors d’une opération textile, 
présentées ici par nos «  modèles maison  ». L’opération a 
bien fonctionné, nos compétiteurs vont jouer avec ce nouveau 
dresscode.

L’USP Tennis vous souhaite une belle et heureuse année, pleine 
de réussites, sportives, individuelles et collectives.

DATES À RETENIR :

Tournoi Senior + du jeudi 22 mars au dimanche 1er avril 
Tournoi multi chance femme le samedi 21 avril et dimanche 22 
avril
Plateau enfant niveau balle rouge le samedi 23 mai
Plateau enfant niveau balle orange le samedi 2 juin
Tournoi interne de janvier à juin
Assemblée générale le jeudi 14 juin
www.usptennis.com
   USP Tennis - Pont Saint Martin

Sur les Chemins 
d’Herbonne
LE SAVIEZ-VOUS ?
Pendant la révolution, la Terreur a particulièrement endeuillé 
Pont Saint Martin. Pierre Fétivaux, habitant la commune, jugé 
comme rebelle de Vendée par une commission militaire plutôt 
expéditive, a été fusillé à Nantes début février 1794. Son histoire 
est racontée dans le bulletin de l’association de recherche 
historiques : Sur les chemins d’Herbonne, disponible à la 
lecture à la médiathèque, et en vente le vendredi de 15h à 17h 
lors de la permanence de l’association au 3ème Lieu.
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École publique 
maternelle Les 
Halbrans
Vous souhaitez inscrire votre enfant pour 
la rentrée de septembre 2018 : n’attendez 
plus, la rentrée se prépare maintenant ! (En 
fonction des places disponibles pour les 
enfants nés début 2016).

Étape 1 : inscription mairie, (02 40 26 80 23)
Pièces nécessaires : livret de famille, carnet de 
santé de l’enfant, justificatif de domicile

Étape 2 : inscription école (02 40 32 70 80, le 
jeudi de préférence)
Pièces nécessaires : certificat de l’inscription 
mairie, livret de famille, carnet de santé de l’enfant 
et éventuellement le certificat de radiation de 
l’ancienne école.

Portes ouvertes :  
samedi 27 janvier, de 9h30 à 12h. 

Maternelle Les Halbrans (inscriptions et visites 
en présence de l’équipe éducative), restaurant 
scolaire, Maison de l’Enfance.

Passerelle des Arts
Un stage adulte est organisé le vendredi 
5 janvier prochain. Il se déroule sur une 
journée (3h le matin + 2h l’après-midi). 
Il sera animé par Yann Quemeneur et 
aura pour thème l’aquarelle. Inscription 
et renseignements au 06 60 34 60 86 ou 
passerelledesarts@orange.fr

Prochains stages : stages jeunes le 27 
février, stages adultes le 2 mars.

En fin d’année les jeunes adhérents ont 
découvert l’Art Aborigène. Ils ont utilisé 
une technique propre à cet art, la peinture 
avec batonnets de bois. Les représentations 
étaient soit animalière soit symbolique 
(formes géométriques, pointillés...).

L’Art est un élément clef dans la culture 

aborigène, c’est un Art sacré, éphémère et 
collectif. Il est toujours lié à un territoire, 
il sert à valoriser l’esprit ancestral créateur 
du lieu. La créativité est aussi liée à des 
évènements historiques marquants, cela 
leur permet d’exorciser les traumatismes 
de leur histoire. L’art sert de vecteur entre 
le monde réel et imaginaire, il se rapporte 
au Temps des Rêves mythologiques qui 
remonte à plusieurs siècles dans une 
continuité historique en lien avec le présent. 
Un rêve ancestral va s’étoffer de la mémoire 
des nouvelles générations. De nos jours 
l’Art Aborigène contemporain s’attache 
à respecter la notion de territoire et la 
préservation des signes sacrés.

En 2018, des créations des 45 adhérents 

seront présentées dans le cadre du festival 
Errances sur le thème des Caraïbes. Avec 
Anne les jeunes décoreront un chalet à livres 
qui sera installé place du marché.

Le bureau de l’Association Passerelle 
des Arts vous souhaite une belle année 
2018, qu’elle soit riche en inspiration et en 
créativité.

Des Space Invaders à 
l’école Les Halbrans !
Nous avons travaillé sur les Space Invaders en céramiques. Nous 
avons appris comment s’appelait celui qui les a inventés. C’est l’artiste 
Invader. Il a reproduit les personnages d’un jeu vidéo japonais sorti en 
1978 avec des mosaïques. 

Les mosaïques sont des dessins faits avec des carrés comme les pixels 
informatiques. On les retrouve sur les murs des villes pour qu’un maximum de 
personnes puisse les voir, à Nantes, Lyon, Paris… C’est du Street Art (Art urbain).

Nous avons collé des Space Invaders 
dans la cour de l’école. On a posé les 
céramiques avec un modèle qu’on a 
choisi et reproduit sur une feuille de 
papier à gros carreaux. Il faut poser les 
céramiques avec de la colle forte carreau 
par carreau en s’aidant du modèle. On a 
laissé sécher 48 heures. On ne peut pas 
poser les céramiques s’il fait trop froid. 
On a utilisé deux couleurs pour chacun. 
Ils ont plusieurs formes.

Nous les avons ensuite placés sur un 
plan de l’école.

Par Soane, Mila, Asmin et Romain
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A.R.E.J :  
Bonne 
année, 
Happy New Year, 
Buon Anno
Au seuil de cette nouvelle année 2018, le Conseil 
d’Administration de l’A.R.E.J. vous souhaite tous 
ses voeux de bonne santé, des moments familiaux 
et amicaux riches en échange et partage avec 
nos villes jumelles de Pont Saint Martin (vallée 
d’Aoste, Italie) et Brockenhurst (New Forest, 
Angleterre).

L’association Rencontres, Échanges, Jumelage invite 
tous ses adhérents, sympathisants et bénévoles à la 
traditionnelle galette des Rois, vendredi 26 janvier à 
19h30, salle Saint Martin.  Au cours de cette soirée nous 
aurons le plaisir de vous présenter les activités pour cette 
nouvelle année 2018 :
- Assemblée générale : vendredi 16 février à 19h30
- Soirée conviviale : samedi 17 mars à 20h
-  25ème anniversaire avec nos amis valdôtains du 28 avril 

au 1er mai 
-  20ème anniversaire chez nos amis anglais de Brockenhurst 

au week-end de l’Ascension du 9 au 13 mai

Ce sont des moments bénéfiques et d’échanges mutuels 
pour notre association, et un moyen de faire grandir nos 
actions vers nos jumeaux italiens et anglais.

INFORMATIONS 

La carte adhésion sera à votre disposition pour l’année 
2018 à l’issue de la soirée galette des rois. Une liste 
de pré-inscription pour participation aux jumelages 
(hébergement, voyage) sera ouverte à l’issue de cette 
soirée.

Contact :  
Yves et Marie-Thé Perrochaud - 02 40 26 84 57 
Michel et Gilberte Drouin - 02 40 26 81 48 
Marie-Annick Rousseau - 02 40 26 86 85

Joyeux Saint Martin
L’association vous présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle 
année 2018.

CONCOURS DE BELOTE

Vendredi 12 janvier, à la salle des fêtes dès 14h. Début du concours 
14h30 précises. Inscription : 8 €. Un lot à chaque participant.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ET GALETTES DES REINES ET ROIS

Mercredi17 janvier, à la salle des fêtes, à partir de 14h.

Paiement cotisation par chèque ; n’oubliez pas votre carte d’adhésion. 
À l’issue de cette assemblée générale, le verre de l’amitié, accompagné 
de la galette, vous sera offert.

LOISIRS CRÉATIFS

Si vous recherchez une ou de nouvelles(s) activité(s), venez découvrir 
notre section Loisirs créatifs. Jacqueline, notre référente, vous 
présentera toutes les possibilités (broderie, céramique, tricot etc.) 
et vous accueillera tous les jeudis de 14h à 17h, salle de la Boîte à 
Couleurs au 3ème Lieu.

SERVICE MINIBUS

Le service minibus est accessible pour vos déplacements les 1er et 
3ème mercredis de chaque mois pour le club, tous les jeudis matin 
direction le Super U, tous les samedis matin pour le marché. Prenez 
contact soit avec le Joyeux Saint Martin, soit avec la mairie.

REPAS À LA PIGOSSIÈRE

En novembre, le repas de nos adhérents, par sa qualité gustative a de 
nouveau régalé nos papilles. Nous remercions nos adhérents pour la 
qualité de leur service « en tenue réglementaire » ainsi que M. et Mme  
De Lambilly et l’ensemble de leur équipe.

NOS SERVEUSES ET SERVEURS À LA PIGOSSIÈRE
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Les rendez-vous de décembre
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Galette des Rois,
organisée par l’Elan Fanfare 
15h, hall du 3ème Lieu

9M
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di Galette des Rois, 
organisée par les Amis de Pont Giro
19h, Salle Saint Martin

12
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Concours de belote, 
organisé par le Joyeux Saint Martin
13h30, salle des fêtes

Vœux de la municipalité
19h30, salle Gatien

13Sa
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i

Galette des Rois, 
organisée par l’USP Gym Santé Loisirs
14h30, salle Gatien

14
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Galette des Rois, 
organisée par les Marchipontains
17h, salle Saint Martin

15Lu
nd

i

Don du sang, 
organisé par l’ADSB Pont Saint Martin
16h30-19h30, salle Gatien

17
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i

Assemblée générale, 
organisée par le Joyeux Saint Martin
14h-18h30, salle des fêtes

19
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nd
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di

Nuit de la Lecture, 
organisée par la médiathèque Le 3ème Lieu
18h-21h, salle d’Animations

20Sa
m
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i

Vœux de l’association, organisés par PSMA
11h, salle des fêtes

21
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Concert Brins de Voix
16h, église

24
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Galette des Rois, organisée par Pause Café
14h, salle des fêtes

Réunion publique Marais de l’Île 
20h30, Boîte à Musiques

26
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Galette des Rois, organisée par l’AREJ
19h30, salle Saint Martin

27Sa
m
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i

Jouons ensemble, 
organisé par la FCPE et la municipalité
14h30-17h, Boîte à Musiques et salle d’Animations

Don du Sang
À tous les lecteurs du Vue du Pont, nous 
souhaitons une bonne année 2018 et une santé 
de fer pour poursuivre votre élan de générosité 
de 2017 en tant que donneurs(neuses) de sang.

Merci à tous d’avoir répondu présents lors de nos 
collectes, nous gagnons en nombre de poches de 
sang alors qu’il y a une baisse nationale. À toutes nos 
donneuses, à tous nos donneurs nous vous invitons à 
augmenter vos dons en cette année 2018 ; une heure 
de votre précieux temps permet au receveur inconnu 
de guérir ou vivre plus longtemps en espérant une 
guérison.

Vous ne donnez pas encore votre sang : venez nous 
rencontrer lors d’une collecte.

Vous ne pouvez pas donner votre sang : donnez de 
votre temps au sein de l’ADSB de Pont Saint Martin. 
Contact : daniel.deniaud@neuf.fr - 06 75 03 93 64.

Notre prochaine collecte aura lieu le lundi 15 janvier, 
en salle Gatien, de 16h30 à 19h30 (dernière inscription 
au secrétariat de l’EFS)

Notre assemblée générale se tiendra le samedi 3 février 
à 18h, en salle Saint Martin. Venez nombreux, des 
donneurs(neuses) seront à l’honneur ! Que 2018 vous 
soit bénéfique, bonne année et bonne santé à tous. 

Repas de la 
classe 82 
nés en 1962
Natifs(ves) ou résident(e)s de Pont Saint Martin, né(e)s 
en 1962, vous êtes conviés le samedi 24 mars 2018 
dans l’après-midi, pour fêter vos 55 ans acquis.
Budget : environ 50€ par personne, réponse attendue 
avant le 31 janvier.
Vous êtes intéressés ?  
Contactez l’un des organisateurs ci-après : 
Raymond Masson : joseray.mas@free.fr  
02 40 05 76 39
Laurent Couchellou : couchellou@orange.fr  
02 40 94 37 56
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 Permanences diverses

PERMANENCES AU REZ-DE-CHAUSSÉE 
DE LA MAIRIE-ANNEXE

P.M.I. (Protection Maternelle Infantile)
Antenne PMI dans l'annexe de la Mairie : sur rendez- vous  au 02 40 
78 70 25 :
Consultations d'enfants  0 à 6 ans,  le 1er et 3ème jeudi après-midi du mois, 
et permanence avec la puéricultrice, le 1er et 3ème mardi matin et 2ème et 4ème 
jeudi après-midi.
Si besoin, possibilité de visite à domicile de la puéricultrice

Centre de soins Infirmiers
Du lundi au vendredi, de 13h15 à 13h45 au 02 40 26 83 88

Assistantes Sociales Sur RDV, au 02 40 78 70 25

ADIL (Agence Départementale d'Information sur le Logement) 
Mercredi 10 janvier de 11h à 12h 

AUTRES PERMANENCES :

CLIC (Centre Local d’Information et de Coordination Gérontologique)
Parc d’Activités de Tournebride – La Chevrolière
Siège social : 02 40 36 06 42
Sur rendez–vous au 06 25 07 00 62

Conciliateur de Justice
Le vendredi 19 janvier - Madame Sourdain - Mairie de Bouaye 
Salle des permanences - 02 51 70 55 55

PERMANENCE SÉCURITÉ ÉLUS

En cas d’urgence ou d’accident, appeler l’élu de permanence au

06 84 62 30 98.

NB : Pour tout problème de voisinage ou nuisance sonore, contacter 
la gendarmerie :    - dans la journée au 02 40 65 41 17, 

- après 20h et le week-end, faire le 17.

Service de garde Allo santé

MÉDECINS 

Les cabinets médicaux sont fermés les nuits de 20h à 8h, les samedis de 13h 
à 20h, les dimanches et jours fériés de 8h à 20h. Contactez le 15 qui vous 
dirigera soit vers le CAPS de Bouaye, soit aux Urgences de Nantes.

PHARMACIES

Les gardes sont affichées sur les portes des pharmacies ou consultables par 
téléphone via le 3237. La pharmacie de permanence est de garde du samedi 
soir (20h) au lundi matin (8h).

AMBULANCES

En cas d’urgence, appelez le 15 

INFIRMIÈRES À DOMICILE

CENTRE DE SOINS INFIRMIERS

 02 40 26 83 88 ou 06 45 57 55 96
Soins à domicile 7 jours sur 7

INFIRMIÈRES LIBÉRALES
Christine Faouaid - Chantal Foucher - Céline Maréchal
02 40 26 81 08 ou 06 82 40 66 82
Soins à domicile 7 jours sur 7

Les gardes sont susceptibles d’être modifiées au dernier moment.

Rue de la mairie- 44860 Pont Saint Martin
Tél. : 02 40 26 80 23 - Fax : 02 40 32 77 51
E-mail : contact@mairie-pontsaintmartin.fr

HORAIRES :

Le lundi, mercredi, jeudi :
de 8h45 à 12h15 et de 13h45 à 17h
Le mardi : de 8h45 à 12h15
(Fermé au public l’après-midi)

Hôtel de ville

Le vendredi : 
de 8h45 à 16h15
Le samedi : de 9h à 12h (état civil et 
formalités administratives uniquement)

ETAT CIVIL

DÉCÈS
Georgette Hardy
Jeanne Chanteux
Jean-Jacques Roguin

NAISSANCES
Jean Grenouillet 1 La Croix Bayonne
Clément Coroller 2 rue du Glajou
Lina Guichard 29 rue de la Benetière
Eléna Martin 8 Impasse des Guifettes
Vadim Martin 9 rue du Vivier

  Mairie de Pont Saint Martin   @mairiepsm

MARIAGES
Brice Adossi et Céline Caron


